

El cambio climático está entre nosotros!

En los dos últimos siglos, la variación global del clima de la tierra se ha acelerado. Esta variación se debe a causas naturales y a la acción del hombre y afecta a todos los parámetros climáticos: temperatura, precipitaciones, nubosidad, entre otros, a muy diversas escalas.

Una de las principales causas del cambio climático lo constituye el calentamiento global, es decir, el aumento promedio de la temperatura de la tierra provocado principalmente por la quema de combustibles fósiles, como el petróleo, gas y carbón, así como las emisiones que derivan de la deforestación y el cambio de uso de suelo.

Desde la Revolución Industrial, no se había registrado el aumento de 1°C en el promedio de la temperatura global. Un grado puede sonar insignificante, pero no lo es. El Informe del Grupo Intergubernamental de Expertos sobre Cambio Climático, (IPCC, 2014), sostiene que de mantenerse los actuales niveles de emisiones, podemos alcanzar un aumento de 3°C a 4°C de la temperatura global para finales del siglo XXI



Daniela M Wagner

Dra en Estudios Sociales de América Latina.
Docente-investigadora Dpto de
Historia, Facultad de Ciencias Humanas- UNRC





¡Si la temperatura continúa aumentando, el planeta será inhabitable!

En la actualidad existe un consenso científico, casi generalizado, en torno a la idea de que nuestro modo de producción y consumo energético está generando una alteración climática global, que provocará: falta de agua potable, condiciones adversas para la producción de alimentos, destrucción de la biodiversidad debido a inundaciones, tormentas, sequías, olas de calor, entre otros.

El cambio climático no es sólo un fenómeno ambiental sino de profundas consecuencias económicas y sociales; especialmente, para los países más pobres, que están peor preparados para enfrentar cambios rápidos, serán los que sufrirán las peores consecuencias (IPCC, 2014)



Razones por las que luchar contra el cambio climático

Desde la década de 1970, organizaciones gubernamentales y no gubernamentales a nivel internacional, nacional y regional, vienen advirtiendo y concientizando sobre los problemas ambientales.

Pues los grupos más vulnerables - comunidades indígenas, minorías marginadas, personas en situación de pobreza extrema- son los que más sufren las consecuencias del cambio climático; y la irresponsabilidad de las generaciones anteriores que no tomaron en cuenta el derecho a un medio ambiente sano para las generaciones futuras (Art. 41 Constitución de la República Argentina)



Compromisos para ganarle al cambio climático

"En la ciencia nos dice que el cambio climático es irrefutable, pero también nos dice que no es demasiado tarde para detener su avance" (ONU, 2019, La crisis climática, una carrera que podemos ganar)

Es hora de ganarle al cambio climático!!

- Defendé y hacé cumplir los derechos ambientales consagrados en la Constitución Nacional; las leyes nacionales y jurisdiccionales de protección y gestión del medio ambiente.
- Sumate a iniciativas Gubernamentales y de ONGs destinadas a la preservación y usos saludables del ambiente. Entre ellas, al Observatorio de Conflictos Socio-ambientales de la UNRC (Res. Rec 211/2012)
- Comprometete todos los días